

Entrepreneurship-Sommerschule für Studierende und Nachwuchswissenschaftler*innen aus der Ukraine

BAYERISCHES HOCHSCHULZENTRUM FÜR MITTEL-, OST- UND SÜDOSTEUROPA

Vom 27. bis 28. Juni empfingen FUTUR (Forschungs- und Technologietransfer der Universität Regensburg) und das Bayerische Hochschulzentrum für Mittel-, Ost- und Südosteuropa (BAYHOST) eine Gruppe von 15 ukrainischen Wissenschaftlerinnen und Studierenden zu Gast in Regensburg.

Im Rahmen einer GUTT.UP 2022 Frühling-/Sommerschule, die auf Grund des Krieges ihren Start unter anderen Bedingungen nahm, kamen die Forschenden und Studierenden der ukrainischen Universitäten wie der Ivan Franko National University of Lviv, der Taras Shevchenko National University of Kyiv und dem Kyiv Polytechnic Institute Ende April an der Julius-Maximilians-Universität Würzburg (JMU) zusammen. In Würzburg wurden sie vom Team des Servicezentrums Forschung und Technologietransfer der JMU während des Aufenthalts begleitet und mit den wichtigsten Pfeilern des Forschungs- und Technologietransfers an der JMU sowie den organisatorischen Anforderungen der Studien- und Berufsorientierung vertraut gemacht.

Auf Wunsch des Innovationszentrums der Kyiv Academic University (KAU), das bereits 2021 mehrere Online-Workshops in Zusammenarbeit mit BAYHOST und bayerischen Hochschulen durchführte, lud BAYHOST mit einem Zusatzprogramm die Gruppe nach Regensburg ein.

Mit Unterstützung der Gründerberatung der Universität Regensburg wurde der Gruppe der jungen Forscherinnen und Studierenden ein zweitägiges Programm geboten. Vom International Office der Universität Regensburg und der Ostbayerischen Technischen Hochschule Regensburg wurde sie über das Hochschulsystem sowie über weiterführende Studienmöglichkeiten in Regensburg und Bayern informiert. Von der BAYHOST-Koordinationsstelle Ukraine erfuhren sie über die Förder- und Hilfsangebote

für ukrainische Studierende und Wissenschaftler*innen. Mit großem Interesse wurde dem Vortrag von Lisa Unger-Fischer über die zahlreichen Projekte und den Einsatz des EURO-PAEUM in den Ländern Osteuropas und seine Zusammenarbeit mit deren Universitäten gefolgt.

Sehr warm und herzlich wurde die Gruppe von den Vertretern der studentischen Initiativen an der Universität Regensburg wie vom International Student Network, AIESEC, der Fachschaft der Wirtschaftswissenschaften und der Internationale Volkswirtschaftslehre mit Ausrichtung Mittel- und Osteuropa empfangen. Es fand ein gegenseitiger und offener Austausch sowohl über das studentische Leben und Auslandserfahrungen als auch über den Krieg statt.

Auch die anwesenden Forscherinnen wurden von der Gründerberatung bei der Suche nach Experten in den gewünschten Forschungsgebieten an der Universität Regensburg unterstützt. Bei einer Führung durch die TechBase und beim Austausch mit den jungen StartUp-Vertretern sowie den ausführlichen Infoblocks zu TechBase und BioPark ließ sich die Begeisterung der Teilnehmenden über das „push package“ für die StartUps und das umfassende Know-how in den Bereichen Existenzgründung auf dem Uni-Campus nicht übersehen.

Die KAU ist eine neue forschungsintensive ukrainische Universität, die unter der Schirmherrschaft der Ukrainischen Akademie der Wissenschaften und des Ukrainischen Bildungs- und Wissenschaftsministeriums gegründet wurde. Das Innovationszentrum der KAU betreibt ein StartUps Lab, das Forschungs- und Innovationsaktivitäten von Studierenden und Nachwuchswissenschaftler*innen fördert und Inkubationsprogramme organisiert. Zukünftig ist ein Ausbau der Zusammenarbeit zwischen dem KAU StartUps Lab und dem O/HUB angedacht.



Weitere Informationen

[FUTUR - Knowledge and Technology Transfer
University of Regensburg](#)

[O/HUB Oberpfalz Start-Up HUB](#)

[TechBase Regensburg](#)

[BioPark Regensburg](#)

[Servicezentrum Forschung und Technologietransfer \(SFT\), Julius-Maximilians-Universität](#)

[Eco Innovation Day KAU](#)

[Kyiv Academic University](#)

[Innovation Center KAU](#)

[„DIES-Partnerships with higher education institutions in developing countries“ \(DAAD\)](#)